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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В школах края пройдет единый урок, посвященный 85-летию образования Таймыра и 
Эвенкии 

В образовательных организациях Красноярского края пройдет единый тематический 
урок, посвященный 85-летию образования Таймыра и Эвенкии. 

В нескольких школах Красноярска тематические уроки посетят представители Таймыра и 
Эвенкии, которые расскажут ребятам о культуре и искусстве коренных малочисленных 
народов Севера. Так, 26 ноября для учащихся средней школы № 137 выступит эвенкийский 
ансамбль песни и танца "Осиктакан". Представители детской школы искусств из Эвенкии 
выступят в гимназии №11 им. Кулакова и примут участие в мастер-классе по изготовлению 
украшений народов Севера. Кроме того, в средней школе №144 тематический урок проведет 
педагог из Таймыра, также на уроке выступят таймырские спортсмены, которые 
продемонстрируют национальные виды спорта. 

27 ноября в школе №10 на уроке, который проведет таймырский учитель, выступит 
ансамбль песни и танца народов Севера "Хэйро" (Таймыр), а в школе №153 для учащихся 5-6 
классов пройдет тематический урок, на котором учителя Таймыра продемонстрируют 
национальные одежды и традиции  коренных малочисленных народов Севера. 

Добавим, что с 24 по 30 ноября в Красноярске проходят дни Таймыра и Эвенкии. В 
течение недели жители и гости краевого центра смогут ознакомиться с традициями и 
обрядами, приобщиться к духовным ценностям малочисленных северных народов. В рамках 
празднования пройдут семейные и детские творческие мероприятия, спортивные игры. 

«Красноярский край» 
 
"Норильский никель" на 2/3 профинансирует строительство школ, интерната и Дома 
культуры в таймырских поселках 

В ближайшие три года в отдаленных поселках Таймыра будут строиться школы, учебный 
корпус интерната и Дом культуры. Возведение объектов предусмотрено соглашением о 
сотрудничестве. Оно заключено между ПАО "ГМК "Норильский никель", администрацией 
Таймыра и Законодательным собранием Красноярского края, сообщает ТРК "Северный 
город". 

 "Действуя в рамках государственно-частного партнерства, мы понимаем прекрасно, 
насколько это нужно, и стараемся сделать все для того, чтобы люди даже в самых 
отдаленных поселках чувствовали себя, скажем, в рамках цивилизации", – заявил 
заместитель директора ЗФ "Норникеля" по региональной политике Дмитрий Свиридов. 

 В Носке и Усть-Аваме построят школы, в Хете – Дом культуры и школу. Современный 
учебный корпус интерната – взамен сгоревшего дотла нынешней весной – возведут в 
Хатанге. 

 "Когда мы у людей спрашивали: столько денег, на что отдать в первую очередь? Там 
было единогласное решение всего поселка – постройте нам интернат. Нам больше ничего не 
нужно. Хотя проблем социальных, как и везде, собственно, еще достаточно", – рассказала 
депутат Заксобрания края Людмила Магомедова. 

 Строительство в Носке и Хете начнется уже в следующем году. Затем настанет очередь 
других поселков. Завозить стройматериалы возможно только в речную навигацию. Две трети 
расходов берет на себя "Норникель", еще треть средств направит краевое правительство. В 
целом расходы на все объекты составят почти 1 млрд. руб.  

 "На сегодня, исходя из возможного финансирования, совместно с коллегами 
сформирована первичная потребность. И там, где средств было недостаточно, включился 
"Норильский никель". "Норникель" закрыл сегодня вопрос по дому культуры в Хете, в целом, 
все эти проекты в течении горизонта трехлетнего бюджетного планирования будут 
реализоваться", – резюмировал руководитель администрации Таймыра Сергей Ткаченко. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке идет анкетирование 

В соответствии с поручением Главы Дудинки Алексея Дьяченко специалисты отдела 
общественных связей городской Администрации разработали перечень вопросов для 
анкетирования посетителей Дудинского спортивного комплекса. Цель опроса – выявить 
спортивные предпочтения горожан и определить существующую у них потребность в 
занятиях тем или иным видом спорта.  

Анкетирование носит анонимный характер. Результаты опроса, который начинается 25 
ноября,  будут использованы при принятии решения об открытии нового спортивного зала в 
помещении Центра силовых видов спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс», расположенного по адресу: Щорса, 9. 

Анкетирование планируется завершить к 20 декабря. 
 

Ремонт завершится до Нового года 
В Доме физкультуры муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный 

комплекс» подрядной организацией ООО «Рембытстрой» производятся работы по усилению 
конструкций здания, где расположен этот спортивный объект.  Подрядчик выполнил разборку 
девяти железобетонных фундаментов и разработал вечномерзлый грунт в траншеях и 
котлованах глубиной до 2 метров, сформировал асфальтовую отмостку на щебеночном 
основании толщиной 20 сантиметров.  

Из-за серьезного обводнения подполья здания в результате подъема грунтовых вод 
работы пришлось приостановить. С целью устранения возникшей технической проблемы 
было принято решение устроить водоотводной лоток и смонтировать водопропускную трубу. 
Как только эти работы будут выполнены, подрядчик приступит к усилению монолитными 
железобетонными обоймами основных и дополнительных фундаментов. Согласно 
требованиям муниципального контракта, заключенного с Администрацией города Дудинки, 
все работы должны быть выполнены до 31 декабря 2015 года. 

 
Дудинский спортсмен победил на чемпионате по пауэрлифтингу 

21 и 22 ноября в спортивном зале "Горняк" района Талнах города Норильска прошел 
чемпионат по пауэрлифтингу среди мужчин и женщин. Участники состязаний оспаривали 
звание сильнейших в троеборье и жиме штанги лежа. 

В соревнованиях приняли участие 69 спортсменов из Норильска, Дудинки, Талнаха и 
Кайеркана. Город Дудинку представляли 9 спортсменов. 

Первое место в дисциплине «пауэлифтинг», с результатом 740 кг, в весовой категории 
до 93 кг, завоевал представитель  МАУ «Дудинский спортивный комплекс», кандидат в 
мастера спорта Дмитрий Приходько.  Также, с результатом 200 кг, дудинский спортсмен стал 
абсолютным чемпионом  в дисциплине "жим штанги лежа". 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Министр образования Красноярского края с рабочей поездкой посетила Норильск 

Министр образования Красноярского края Светлана Маковская с рабочей поездкой 
посетила Норильск, сообщили в пресс-службе главы северного города.  

 Встречи с министром на территории Норильска организованы председателем комитета 
по образованию, культуре и спорту Законодательного собрания края депутатом Людмилой 
Магомедовой и администрацией Норильска. 

 Цель приезда министра – выяснить, какие расходы в бюджете города в следующем году 
будут наиболее приоритетными. Светлана Маковская посетила реконструированную среднюю 
школу №6.  

 По словам министра образования края, это учреждение соответствует всем 
государственным образовательным стандартам. Более того, на ее базе реализуется проект 
инклюзивного образования для детей с ограниченными возможностями. 
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 Делегация посетила реабилитационный центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностями здоровья "Виктория" в Талнахе, где помимо знакомства с 
возможностями центра обсуждался вопрос необходимости получения лицензии на 
образовательную деятельность.  

 В числе прочих объектов Светлана Маковская осмотрела корпус средней школы №41, в 
котором планируется размещение детского сада. В заключение своего визита министр 
посетила ДОУ "Детский сад №81". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" остается лидером подотрасли цветной металлургии 
Ежедневная деловая газета "РБК-daily" опубликовала статью о крупных 

металлургических компаниях. В частности о том, как они приспосабливаются к условиям 
падения цен на металлы. 

 Начальник управления операций на российском фондовом рынке ИК "Фридом Финанс" 
Георгий Ващенко отмечает ГМК "Норильский никель" как лидера подотрасли цветной 
металлургии. Несмотря на снижение цены на никель за год почти вдвое (с $18 тыс. до $9 тыс. 
за тонну), компания сохраняет высокую рентабельность производства. В частности, ГМК – 
мировой лидер по рентабельности EBITDA (55%). Отсутствие санкций позволило компании 
привлечь зарубежное финансирование: выпуск еврооблигаций на $1млрд. был размещен без 
проблем по ставке ниже 7% в долларах США. 

 Заместитель генерального директора по продажам ММК Николай Лядов отмечает, что 
"Норильский никель" сделал ставку на повышение рентабельности производства и на работу 
с азиатскими партнерами. В мае минувшего года компания поставила цель увеличить 
суммарный денежный поток в 2014–2016 годах на $4 млрд., и уже через год, говорят в пресс-
службе "Норильского никеля", задача была на 80% выполнена. Другое направление – 
развитие проектов, ориентированных на китайских покупателей и азиатских инвесторов. В 
частности, "Норникель" активно инвестирует в освоение Быстринского месторождения в 
Забайкальском крае. Потенциально выручка проекта, по оценкам ГМК, составляет $1 млрд., а 
запасы месторождения обеспечены заказами на 30 лет вперед. За последние 10 лет были 
уточнены и доразведаны масштабные запасы полезных ископаемых: 66 тыс. тонн медного и 
3,1 млн. тонн магнетитового концентрата. В общей сложности ежегодно Быстринский ГОК 
будет перерабатывать 10 млн. т руды, а его ввод в эксплуатацию намечен на 2017 год. В 
июле Внешэконом банк, как сообщалось, выдал компании проектное финансирование на $900 
млн. для реализации этого проекта, кредит был номинирован в юанях. При этом компания 
продолжает искать партнеров для данного проекта.  

 В частности, она провела переговоры с крупнейшими китайскими импортерами меди, 
железа и золота, часть этих компаний согласилась покупать продукцию ГОКа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
«Единая Россия» в крае откроет более 250 площадок приема граждан 

1 декабря по сложившейся традиции партия «Единая Россия» отметит свой день 
рождения приемом граждан по личным вопросам. 

В крае таких площадок откроется более 250-ти. Единороссы будут проводить личный 
прием граждан не только в своих постоянно действующих общественных приемных, но и на 
дополнительных площадках. Так, например, в Иланском районе откроется 36 таких площадок 
почти в каждом населенном пункте, в Енисейском районе – 27, в Идринском – 15, в 
Дивногорске – 9 и так далее. Прием будут вести главы территорий, депутаты от «Единой 
России», специалисты различных служб. В Ачинске депутаты-единороссы проведут прием 
совместно со специалистами пенсионного фонда, социальной защиты и управления ЖКХ. В 
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Шарыповском районе в партийной приемной земляков примет главный врач районной 
больницы, в Бородино - представитель уполномоченного по правам человека. 

В районах города Красноярска на разных площадках прием проведут депутаты Госдумы, 
Законодательного Собрания края и горсовета. Так, например, Алексей Клешко, руководитель 
фракции «Единая Россия» в краевом парламенте, будет работать в Железнодорожном 
районе, Наталья Фирюлина, возглавляющая фракцию партии в горсовете, - в Кировском 
районе, а Юрий Швыткин, депутат Заксобрания, - в Центральном. 

В общественной приемной председателя партии Д.А.Медведева прием проведут первые 
лица города и края, в том числе секретарь Красноярского регионального отделения «Единой 
России» Валерий Семенов. 

По его словам, все обращения, поступившие в единый день приема, будут взяты на 
особый контроль. 

«Партийные приемы очень важны в системной работе «Единой России». Это не только 
обратная связь с нашими избирателями, своеобразный барометр общественных настроений, 
но выявление болевых точек в обществе, возможность помочь конкретному человеку, 
попавшему в трудную жизненную ситуацию. И единый день приема позволяет привлечь к 
решению этих проблем специалистов, депутатов, высших должностных лиц. А это значит, что 
все обращения, поступившие в этот день, будут не только зарегистрированы, но и взяты на 
особый контроль», - подчеркнул руководитель красноярских единороссов. 

НИА-Красноярск 
 

Средний размер взятки в Красноярском крае достиг 25 тыс. рублей 
За 9 месяцев 2015 года в Красноярском крае выявлено более 7000 нарушений закона, 

имеющих коррупционную составляющую. Об этом сегодня, 25 ноября, по итогам совещания 
«О выполнении мероприятий Национального плана противодействия коррупции» сообщили в 
краевой прокуратуре. 

В ведомстве добавили, что почти вдвое увеличилось количество нарушений в 
бюджетной сфере, в том числе при осуществлении закупок. Выросло число количество 
нарушений законодательства о землепользовании, а также в сфере использования 
публичного имущества. Прокурорами внесено свыше 1300 представлений, по результатам 
рассмотрения которых в дисциплинарном порядке наказано 1684 лица. Из них 1000 
замещают должности в органах федеральной, краевой или местной власти. 

Существенно увеличилось общее число лиц, привлеченных по постановлениям 
прокуроров к административной ответственности — 329, в том числе за нарушения 
законодательства о противодействии коррупции по ст. 19.29 КоАП РФ — 94. Общая сумма 
назначенных по данной статье административных штрафов превысила 2 млн рублей. 

За тот же период зарегистрировано 456 преступлений коррупционной направленности, 
свыше 90 % из которых поставлено на учет по результатам работы органов внутренних дел. К 
уголовной ответственности за совершение преступлений данной категории привлечено 167 
лиц. Количество выявленных фактов взяточничества увеличилось с 206 до 213, а средняя 
сумма незаконного денежного вознаграждения в крае составляет 25 тысяч рублей. 

Прокурор края Михаил Савчин потребовал от подчиненных, от контролирующих и 
правоохранительных органов активизировать работу по противодействию коррупции. Он 
высказал критику руководителям подразделений правоохранительных органов, не 
выявляющим в течение нескольких лет преступления коррупционной направленности, и 
акцентировал внимание на недопустимости формализма в борьбе с коррупцией. 

Newslab 
 

От контрафактного алкоголя в Красноярске погибли уже 9 человек 
Количество погибших после употребления контрафактного алкоголя в Красноярске 

продолжает увеличиваться. Информацию об этом подтвердили в пресс-службе краевого 
Минздрава. Сегодня в больнице скончалась женщина 1986 года рождения: она стала девятой 
по счету жертвой отравления алкоголем. 
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По уточненным данным Минздрава, с 19 ноября за медицинской помощью обратились 
44 человека. Двое попытались лечить отравление в домашних условиях, но умерли. Еще 
двое скончались во время доставки в медицинские учреждения, а пятеро — несмотря на 
оказываемую им помощь, в больнице, в том числе пострадавший, который скончался сегодня, 
25 ноября, в стационаре, о чем сообщили в пресс-службе краевого министерства 
здравоохранения. 

Следственный комитет сегодня объявил о задержании четверых интернет-продавцов 
суррогатного алкоголя в Красноярске. Все четверо — местные жители, молодые мужчины до 
30 лет. Один из подозреваемых сам явился с повинной и активно сотрудничает со 
следствием. Трое задержанных являются безработными, один студент. 

По каждому факту смерти расследуется уголовное дело. В ходе обысков в квартирах и 
гаражах подозреваемых изъято более 300 коробок с алкогольной продукцией разных марок, в 
том числе JackDaniel`s. Следователи устанавливают каналы поставок. По одной из версий, 
суррогат завозился в Красноярский край из московского региона. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Оборот общественного питания в крае снижается 

В январе–октябре текущего года оборот общественного питания (оборот ресторанов, 
кафе, баров, столовых при предприятиях и учреждениях, а также организаций, 
осуществляющих поставку продукции общественного питания) в крае составил 14221,7 млн. 
руб., или 87,4% в сопоставимых ценах к соответствующему периоду предыдущего года. Об 
этом сегодня агентству сообщили в Красноярскстате. 

Несмотря на уменьшение оборота общественного питания, количество 
зарегистрированных организаций в этих видах деятельности, а также численность работников 
в них по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года увеличились.  

Среднесписочная численность работников организаций общепита (ресторанов, баров, 
столовых при предприятиях и учреждениях, а также организаций, осуществляющих поставку 
продукции общественного питания) в январе–сентябре текущего года составила 12,4 тыс. 
человек (в первые девять месяцев предыдущего года – 11,8 тыс. человек). Среднемесячная 
номинальная начисленная заработная плата в ресторанах составила от 13149 руб. до 
22834,3 руб. в столовых при учреждениях и предприятиях, а также организациях, 
осуществляющих поставку продукции общественного питания. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Россия не будет воевать с Турцией, но пересмотрит двусторонние связи 
Россия не собирается воевать с Турцией, но двусторонние связи будут серьезно 

пересмотрены - таков общий смысл высказываний, сделанных на брифинге министром 
иностранных дел РФ Сергеем Лавровым. 

Столь резкие высказывания последовали после того, как накануне истребитель ВВС 
Турции F-16 сбил находившийся над сирийской территорией российский бомбардировщик Су-
24, который, по мнению турецкой стороны, нарушил воздушное пространство Турции. 
Российская сторона утверждает, что нарушения воздушного пространства Турции не было. 

Президент РФ Владимир Путин предупредил, что нападение на самолет, принимавший 
участие в операции по борьбе с запрещенной в РФ террористической группировкой 
"Исламское государство" будет иметь "серьезные последствия" для российско-турецких 
отношений. 

Москва подвергнет тщательному анализу российско-турецкие проекты, в том числе 
сооружение на территории Турции АЭС "Аккую", заявил пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков. По его словам, теперь под вопросом находится и сотрудничество с Турцией 
в вопросах борьбы с терроризмом. Однако это, указал Песков, "не относится к другим членам 
коалиции". 
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На вопрос, как выглядит сейчас диалог с Турцией, представитель Кремля подчеркнул, 
что "он сейчас никак не выглядит, его сейчас нет". 

"Могу только сказать, что пока контактов на высшем уровне не было", - сказал он, 
отвечая на вопрос, связывалась ли турецкая сторона с Кремлем. 

Сам глава российского государства Владимир Путин отметил, что находящиеся в Турции 
граждане РФ могут подвергаться значительной опасности. "После того, что случилось вчера, 
мы не можем исключить каких-то других инцидентов, и, если они произойдут, мы так или 
иначе должны будем на это реагировать. И наши граждане, находящиеся в Турции, конечно, 
могут подвергаться значительной опасности, и МИД обязан об этом сказать", - сказал он. 
Президент поддержал рекомендацию МИД к россиянам воздержаться от поездок в Турцию. 

Не намерены наносить визиты в Турцию и принимать представителей этой страны в 
Москве на официальном уровне. Как сообщил глава МИД РФ, он собирался лететь в Турцию 
для участия в сессии российско-турецкого Совета стратегического планирования, который 
является координирующей структурой Межгосударственного диалога. "Разумеется, после 
нападения на наш самолет мы эту сессию отменили", - сказал министр. 

ТАСС 
 

Пилоты сбитого Су-24 будут представлены к госнаградам 
 Погибший в Сирии командир Су-24 будет награжден Звездой Героя России посмертно; 

спасенному российскому штурману, доставленному в среду на базу Хмеймим, будут 
присуждены госнаграды, заявил президент России Владимир Путин. 

«Он (штурман) спасен, это штурман, он находится на нашей, думаю, что уже находится 
на базе, на аэродроме. И ему так же, как и всем другим участникам операции, в том числе 
операции по спасению, будут присуждены государственные награды. Министерство обороны 
вышло с этим предложением», — сказал Путин журналистам. 

«Командир корабля будет награжден Звездой Героя Российской Федерации посмертно», 
— добавил он. 

Во вторник российский самолет Су-24 потерпел крушение в Сирии. Владимир Путин 
сообщил, что самолет был сбит ракетой типа «воздух-воздух» с турецкого F-16 над сирийской 
территорией и упал в Сирии в четырех километрах от границы с Турцией. 

Российский президент назвал это «ударом в спину» со стороны пособников террористов. 
Генштаб ВС России заявил, что атакованный Су-24 границу с Турцией не пересекал и это 
подтверждается данными сирийской противовоздушной обороны. Турция утверждает, что 
российский самолет вошел в ее воздушное 

Infox.ru 
 

Власти Крыма объявили о разрыве деловых отношений с Турцией    
Крым разрывает деловые отношения с Турцией из-за инцидента с российским 

бомбардировщиком Су-24, заявил глава региона Сергей Аксенов.  
Позже, общаясь с журналистами, С.Аксенов призвал жителей Крыма отказаться от 

покупки турецких товаров и воздержаться от поездок в Турцию добавив, что власти Крыма в 
нынешних условиях не готовы сотрудничать с турецкими бизнесменами.  

Губернатор Севастополя Сергей Меняйло также призвал отказаться от поездок в 
Турцию. Кроме того, как сообщил "Интерфаксу" пресс-секретарь губернатора Кирилл 
Москаленко, власти Севастополя намерены пересмотреть договоренности с турецкой 
стороной.  

"Очевидно, что успехи российской авиации в борьбе с международным террором в 
Сирии устраивают не всех. Губернатор Меняйло отмечает, что сейчас в Крыму не самое 
простое время, но оставлять без внимания то, что произошло накануне просто нельзя. Те 
договоренности, которые имеются у Севастополя с турецкой стороной, безусловно, будут 
пересмотрены", - заявил К.Москаленко. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Запрет на полеты российских авиакомпаний через Украину вступил в силу 
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Запрет полетов всем без исключения российским авиакомпаниям через воздушное 
пространство Украины вступает в силу с 01.00 мск четверга. 

Украина в среду приняла решение полностью запретить российским авиакомпаниям 
использовать воздушное пространство страны для транзитных полетов. Власти объяснили 
это решение необходимостью обеспечить национальную безопасность и ответом на 
«агрессивные действия РФ». Потери страны от такого шага в правительстве оценивают в 
25−30 миллионов евро. 

С 25 октября действует запрет на полеты на Украину российских авиакомпаний и транзит 
военных грузов и грузов двойного назначения. В ответ российская сторона как «зеркальную 
меру» ввела с 25 октября запрет на полеты украинских авиакомпаний в города России. 
          «В связи с обострением военной и общественно-политической ситуации, правительство 
приняло решение запретить пролет украинского воздушного пространства для всех без 
исключения российских авиакомпаний с 00.00 (01.00 мск) 26 ноября текущего года», — 
говорится в сообщении министерства инфраструктуры Украины. 

Также в ведомстве отметили, что принятие данного решения было обусловлено 
нарушением правил полетов и порядка использования воздушного пространства Украины со 
стороны российских авиаперевозчиков, и с целью предупредить возможные провокации в 
воздушном пространстве Украины. Госавиаслужба Украины уже направила письма в 
Росавиацию и МИД Украины с уведомлением о запрете транзита для всех российских 
самолетов. 

РИА Новости 
 
В Крыму заморозили цены на дизельное топливо и бензин  

В Крыму на время действия режима ЧС заморозили цены на бензин и дизельное 
топливо. Об этом сообщает агентство FlashCrimea со ссылкой на республиканское 
правительство. 

Как пояснил собеседник агентства, соответствующее соглашение подписали 
представители нефтетрейдеров. 

В ночь на 26 ноября в региональном правительстве состоялось совещание, на котором 
глава Крыма Сергей Аксенов пригрозил нефтетрейдерам уголовным преследованием в 
случае попытки обогатиться на сложившейся на полуострове ситуации. 

В ночь на четверг в региональном правительстве состоялось совещание, на котором 
глава Крыма Сергей Аксенов пригрозил нефтетрейдерам уголовным преследованием в 
случае попытки наживиться на ситуации. «Пользоваться [возникшей ситуацией] на 
территории Крыма с целью нажить в карман побольше денег никто не будет», — сказал он. 

По данным агентства, цены на топливо на автомобильных заправочных станциях (АЗС) 
Крыма за последние дни в среднем выросли на 0,5-2 руб. 

23 ноября агентство сообщило о резком подорожании в магазинах и на рынках в Крыму 
свечей и электрогенераторов. Так, например, в Евпатории свечи, которые раньше стоили 15–
20 руб., подорожали до 50 руб., а в поселке Ленино на востоке Крыма цена свечей у 
торговцев на рынке поднялась до 100 руб. 

Цены на электрогенераторы в среднем по республикеу выросли в 2–2,5 раза: 
генераторы, стоившие 20 тыс. руб., теперь продают по 40–50 тыс. руб., отмечает агентство. 

Электроснабжение полуострова с территории Украины было прекращено в ночь на 22 
ноября, после того как в Херсонской области были повреждены четыре опоры линий 
электропередачи, ведущих в Крым. По данным Минэнерго России, из-за прекращения 
поставок электроэнергии с Украины без электричества остались почти 1,9 млн крымчан. 

РБК 
 
Пациенты и врачи озабочены сокращением бюджета на медицину     

В 2016 году расходы государства на здравоохранение уменьшатся с нынешних 3,7% ВВП 
до 3,4%, и это вызывает озабоченность и врачебного сообщества, и пациентских 
организаций. Открытое письмо по этому поводу подписали руководители Всероссийского 
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союза пациентов Ян Власов и Юрий Жулев, а также глава Национальной медицинской 
палаты Леонид Рошаль, пишет "Российская газета".  

"Мы не просим баснословных денег в здравоохранении, - говорится в письме. - Мы 
говорим о необходимости хотя бы нивелирования расхождений в доле здравоохранения в 
ВВП". По расчетам Национальной медицинской палаты, доля государственных расходов на 
здравоохранение в ближайшие годы может быть уменьшена с 3,7% до 3,4% от валового 
продукта. Это следует из проекта федерального бюджета, который Госдума рассмотрела в 
первом чтении. Выделяемых средств недостаточно для эффективного исполнения 
программы государственных гарантий, создания конкурентоспособного здравоохранения и 
улучшения оказания медицинской помощи, говорится в письме.  

"Мы отчетливо понимаем, что нам сегодня необходимо и в здравоохранении беречь 
каждую копейку, и резервы еще есть, - отмечают авторы письма. - Но, по большому счету, это 
не решит проблему здравоохранения в целом. Здравоохранение в России значительно 
недофинансировано".  

9 ноября президент подписал поручения по итогам форума ОНФ по развитию 
здравоохранения, и первым пунктом в этом списке стоит задача сохранить предельные 
объемы бюджетного финансирования госпрограммы "Развитие здравоохранения" в 2016 году 
на уровне, который планировался в 2014 году. Почему же тогда речь идет о том, что средств 
остро не хватает?  

"Даже сохраняя общий объем выделяемых бюджетных средств на прежнем уровне в 
абсолютном выражении, мы не сможем покрыть наши потребности, - пояснил "РГ" 
сопредседатель Всероссийского союза пациентов Юрий Жулев. - Оборудование в клиниках в 
основном импортное, соответственно, запчасти и реактивы стоят сегодня почти вдвое 
дороже. Лекарства тоже подорожали, хотя и в меньшей степени. Конечно, программа 
импортозамещения со временем должна решить эту проблему, но пока на одни и те же 
деньги мы можем закупить меньшее количество лекарств. Во всяком случае из регионов 
приходит информация, что закупки для стационаров в следующем году могут быть 
сокращены на 20 - 30%".  

"Наиважнейшей также является проблема с кадрами: это касается и численности 
медицинских работников, и их квалификации", - сказал "РГ" Леонид Рошаль. Но ситуация тут 
тревожная: поручение президента об увеличении зарплаты медикам выполняется за счет 
сокращения штатов и перераспределения средств между теми, кто еще остался работать в 
государственной медицине.  

Всероссийский союз пациентов и Национальная медицинская палата требуют "оставить 
в бюджете долю здравоохранения в ВВП в 2016 году, соответствующую 2015 году с полной 
коррекцией на инфляцию", а в дальнейшем постепенно увеличивать ее до 5% ВВП. В первую 
очередь нужно обеспечить выделение достаточных средств на лечение социально значимых 
болезней, заболеваний, дающих наиболее высокую смертность, диспансеризацию, 
реабилитацию и паллиативную помощь. Важно также обеспечить систему образования и 
повышение квалификации медработников.  

В Минздраве, в свою очередь, работают над вариантами оптимизации расходов, но 
конкретные предложения появятся после окончательного утверждения бюджета. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 
«Я не Шарли, я Су-24»: читатели RT восхитились стихотворением о гибели российского 
бомбардировщика 

Пользователи соцсетей делятся друг с другом стихотворением Сергея Ефимова, которое 
автор посвятил погибшему российскому лётчику и сбитому турецкими ВВС Су-24. Читатели 
RT на русском также обратили внимание на произведение автора и начали распространять 
его в комментариях к статьям на сайте. 
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Мне небеса вдруг обернулись пеклом, 
Предательский удар из-за угла... 
Я — самолёт с душою человека 
С особой геометрией крыла. 
 
Когда бьют в спину, знают — не промажут, 
Какие уязвимые места... 
И боль, начавшаяся где-то в фюзеляже, 
Пронзает от кабины до хвоста. 
 
Что, чёрт возьми, творится в этом мире?! 
Не разглядеть мне сквозь огонь и дым. 
Я не Шарли, я — Су-24, 
И где таблички с именем моим? 
 
Пике затянет... Головокруженье 
Перемешает всё в калейдоскоп. 
Мне не дано ни шанса на спасенье, 
Я неизбежное встречаю прямо в лоб. 
 
Земля обнимет, чтоб принять навеки, 
Мой самописец пусть накроет мгла. 
Я — самолёт с душою человека 
С особой геометрией крыла. 
 

Турция сдала США. Путин политически уничтожит Эрдогана 
Прошедшие сутки внесли почти полную ясность в ситуацию с агрессией Турции против 

российского бомбардировщика в сирийском небе. Особенно помогло в этом первое интервью 
спасенного штурмана Су-24. Как по данным некоторых турецких источников, так и штурмана 
Су-24 Константина Мурахтина, турецкие ВВС уже несколько дней «пасли» российские 
бомбардировщики в этом районе. Поэтому ни о какой случайности, о том, что турки не знали, 
чей самолет они сбивают, не может быть и речи. Все было спланировано, в том числе, и 
присутствие профессиональных камер турецкого телеканала. 

Сейчас, после того, как Вашингтон признал, что ВВС Турции сбили бомбардировщик ВКС 
России в небе над территорией Сирии, Стамбул всеми силами стремится перевести стрелки 
на Обаму и прикрыться США. Сразу три турецких телеканала днем сделали вброс, что 
операцию турецких ВВС одобрил Обама на саммите G20, состоявшемся несколько дней 
назад в Анталье. Но, как говорится, «поздняк метаться». Эрдоган попал. Не случайно 
Давутоглу на встрече с Эрдоганом вчера светился как медный таз — ему-то ничего, а вот 
политическая карьера Эрдогана практически закончена — заказчику убийства российского 
пилота в большой политике не место.  

У России в сложившейся ситуации есть очень серьезны козырь — спасшийся штурман 
бомбардировщика. Турки не смогли ликвидировать наших летчиков. И у России есть 
серьезный свидетель преступления Турции. Поэтому сейчас задача состоит и в том, чтобы 
грамотно этот козырь использовать. В частности, по словам Мурахтина, никаких принятых в 
мировом сообществе предупреждений со стороны турецкого F-16 не было. Т. е. это был 
неприкрытый акт агрессии. И, естественно, выживший российский пилот должен стать 
значимым фактором в информационной работе российских СМИ в мировом информационном 
пространстве. 

В этой связи не совсем понятно заявление спикера Совета Федерации Валентины 
Матвиенко о том, что Россия ждет от Турции извинений и возмещения ущерба. Что, что на 
этом фальшивом извинении и возмещении ущерба вся реакция России и ограничится? Зачем 
нам эти извинения? Кому они нужны? Может, у Гитлера попросили бы извинений? 
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И что значит возмещение ущерба? Если мы действительно этого хотим от турков, 
значит, мы не собираемся сбивать их самолеты при нарушении ими сирийско-турецкой 
границы или при следующей атаке самолетов российских ВКС, ибо зачем сбивать самолет, 
если ты за это потом будешь платить? Зачем тогда мы тащим в Сирию С-400? Пусть сбивают, 
а потом извинения и возмещение ущерба… Наверное, данное заявление Валентины 
Матвиенко нуждается в каком-то пояснении, а то складывается ощущение, что мы всем даем 
понять, что они спокойно могут сбивать наши самолеты, т.к. за сбитый самолет мы и дальше 
будем просить только извинений и возмещения ущерба. Интересно, во сколько будет 
оцениваться жизнь сбитого российского пилота… 

Эксперты уже обыграли множество вариантов российской реакции на произошедшее. 
Например, здесь («Тысяча и один способ наказать Турцию и Эрдогана»), здесь («Гибель 
русского летчика в сирийском небе: экономический аспект возмездия»), здесь («Дзюдо Путина 
в ответ на удар в спину») и т.д. 

В основном, российское экспертное сообщество оправляется от первого шока, 
связанного с неожиданностью турецкой подставы и формулирует правильные направления 
ответной реакции. Операция возмездия экспертам в целом видится следующим образом. Во-
первых, необходимо вывести российских туристов из Турции. Пока они там, никакие ответные 
шаги невозможны, поскольку дикари могут использовать наших сограждан как живой щит — 
взять их в заложники или устроить в отношении их кровавые теракты, к которым турецким 
властям не привыкать. Это потребует около десяти дней. Как сообщил Ростуризм, 
практически все наши граждане покинут Турцию до 5 декабря. Новых нет, чартеры со 
вчерашнего дня отменены. Все. 

Во-вторых, планирование ответной операции потребует около двух недель. Возможно, в 
эти сроки уместится и доставка на место комплекса С-400 и его развертывание в боевой 
порядок. 

В-третьих, с декабря начнутся потери турецкого туристического сектора. Зима, конечно, 
не сезон, но тем не менее. 

В-четвертых, Россия уже приняла меры по ограничению продвижения турецкой торговой 
массы на российский рынок. Пока это коснулось только куриного мяса, но, несомненно, это 
распространится и на промышленный ширпотреб. 

В-пятых, Россия развернет активную информационную и дипломатическую работу по 
увязыванию террористов из ИГИЛ и непосредственно Эрдогана и его семьи. Тем более, что 
доказательств этому уже достаточно и российское телевидение уже без стеснения говорит не 
только о нефтяном бизнесе всей семьи Эрдогана с террористами ИГИЛ, но и о производстве 
и торговле синтетическими наркотиками. Если об этом заговорило телевидение, то у 
соответствующих структур все необходимые доказательства на руках уже имеются, 
необходимо было политическое решение на их обнародование и, судя по происходящему в 
информационной сфере, оно получено. 

В-шестых, Россия приостановит финансирование турецких проектов и даст 
соответствующие указания российским компаниям. Одновременно будет остановлена 
деятельность турецких компаний в России. 

В-седьмых, Россия начнет гораздо более плотно работать с курдскими политическими 
силами. И в политическом плане, и в военно-техническом. 

Позиции Эрдогана в Турции далеко не такие прочные, как кажется. У него целый ряд 
серьезных противоречий не только в правящей партии и ближайшем окружении, но и с 
военными, не говоря о курдах. Поэтому как только турецкое общество ассоциирует семью 
Эрдогана с ИГИЛ, оно ассоциирует его и с терактами, которые якобы ИГИЛ совершало в 
Турции, и которые помогли ПСР победить на последних парламентских перевыборах. 

В-восьмых, акт агрессии Турции привел к тому, что Россия начала вводить бесполетную 
зону над территорией Сирии. Поэтому, как только она будет нарушена самолетом ВВС 
Турции, можно не сомневаться, что «должок» за Су-24 будет возвращен. 

Т.е. речь идет о том, что Москва не будет никуда торопиться. Особенно первые две 
недели. А потом пойдет ответка по всем возможным направлениям. На мой взгляд, мало 
сомнений в том, что Владимир Путин не простит неудавшемуся султану удар в спину и 
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уничтожит его политически. Надо это сделать так, чтобы потом еще сто лет в Турции никому 
даже в голову не приходила шальная мысль поднять руку на русского. 

Кстати, не прошло и суток, как начал сбываться прогноз нашего последнего материала 
(«Су-24:Эрдоган подписал Турции приговор — раздел страны не за горами») о том, что вслед 
за нападением на российский самолет в Турции произойдут теракты. Так и произошло. Кто 
стоит за ними — турецкие спецслужбы, ИГИЛ, курды — пусть разбираются соответствующие 
структуры. Однако несомненно: власти Турции не контролируют ситуацию в стране и не могут 
гарантировать безопасность ни гражданам страны, ни ее гостям. С учетом проводимой 
Эрдоганом невменяемой политики, можно ожидать только роста противоречий не только 
внутри турецкого общества, но и со всеми соседями, результатом всего этого может стать 
распад страны. 

REGNUM 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 48 ▼ 0, 14 

EUR 69, 90 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


